

# La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

(CONTINUACION DE LA CRONICA)

PUBLICIDAD

Anuncios en la cuartana, 5 céntimos de pesetas la línea.  
Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, precio convencional, Los originales no se devuelven  
No se publica los lunes

SUSCRIPCION

Badajoz un mes, 1'50 ptas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.  
La correspondencia dirigirá al administrador Redacción y Administración Arco-Agosto 18

## Antonio María Salles.

Bañero

PRAIA DA NAZARETH.

Presta los servicios de su profesión y además proporciona a los bañistas que lo deseen, casas que reúnen todas las condiciones apetecibles.

## Muy importante.

¿Sabeis quien es el Habilitado de clases pasivas que con más actividad resuelve los asuntos encomendados a él, poniendo a sus representados en posesión de sus pensiones?

¿El que menos remuneración cobra por todos los servicios?

¿Y el que más garantías y FACILIDADES DE COBRO verdad, da a sus poderdantes?

FERMIN SANCHO, SILVA,

MELLENDEZ VALDES, 37.

MIL PESETAS al que presente cápsulas de Sándalo, mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias, Plaza del Pino 6, Farmacia, Barcelona.

## Las Económicas de Amigos del país

(CONTINUACIÓN).

III

La confusión reinante sobre el partidar, depende de que no se diferencia lo que es la política en general de lo que corresponde a la política de partido. Aun apurando un poco las cosas, podría decirse que los patrocinadores de aquel error no entienden bien el concepto de la política.

Seguramente por la constitución de las Económicas y por sus trabajos habituales, no son posibles en ellas las intransigencias y pasiones de los partidos ni la aspiración natural y legítima en éstos, al poder. Así lo han comprendido esas Sociedades, pero no sin correrse algunas veces acentuando sus pretensiones. Por ejemplo, en 1813 y en 1834, cuando se reorganizaron después del absolutismo fernandino, y en 1865 cuando las de Barcelona y Madrid protestaron contra el empréstito forzoso y desafiaron el poder del Gobierno que se opuso a aquellas representaciones.

Y hablando con verdad, hay que reconocer que cuando esas Económicas han tirado por el lado opuesto, llevando a su circunspección hasta reducirse a algo acentuadamente técnico o secundariamente administrativo, su vida ha corrido serio peligro, entrando de lleno en la insignificancia. Así ha sucedido en años muy próximos y en todo el sombrío período de 1815 a 1834.

Quién por esto mismo, no falta hoy quien hable de supresión, por inocentes ó dormidas; y quién propale la idea de hacerlas sustituir, con la representación parlamentaria, por las Cámaras industriales y de Comercio.

La política es la ciencia y el arte de gobernar los pueblos, y esto es lo que han pretendido las Sociedades Económicas al ser consultadas por los Poderes del Estado y al recabar de ellos leyes, reglamentos y actos sobre importantísimas materias que, afectaban y afectan de modo poderoso, a la vida social española.

Cierto que aquellas Asociaciones se fundaron según la Real cédula de Carlos III, para mejorar la industria popular y los oficios—y divulgar los secretos de las artes y las máquinas que facilitan las maniobras—y fomentar la agricultura y la crianza de ganados, y, en fin, auxiliar la enseñanza. Y verdad también que sus primeras tareas se contraen a estas materias, como lo demuestran lo cinco tomos de las Memorias de la Matritense, publicados desde 1778 a 1795.

Pero a esto hay que añadir: primero, que la base de las Sociedades Económicas fueron los dos discursos de Campomanes sobre la Educación de artesanos y la Industria popular, de un alcance social indiscutible; segundo, que a poco de funcionar las Económicas éstas ensancharon su esfera de acción, como la prueban el famoso Informe de Jovellanos sobre la ley agraria, y los de Navarrete, Semper, Cabarrús, Carrasco, Río y otros sobre Economía política, Diezmos, Pauperismo, Limosna, Libre comercio de Indias, etcétera, etc. El informe de Jovellanos, es quizá la obra más política de toda la segunda mitad del siglo XVIII y uno de los principales supuestos de las grandes reformas sociales de las Cortes de Cádiz.

Pero después, la acción política de la Sociedades Económicas se ha acentuado extraordinariamente, sobre todo desde su restauración en 1834, hasta la misma revolución de Septiembre.

Porque a las Sociedades Económicas no sólo se debe la instauración de lo que hoy se llama escuelas de Artes y oficios y Escuelas industriales, así como la creación de las cátedras de Patología y Fisiología vegetal, de Taquigrafía, de Paleografía, y de Grabado y Estampado de música; obras todas posteriores a 1834.

No sólo inauguraron las cátedras de Economía política y después las de sordo mudos y los premios a la virtud, sino que echaron las bases de la Sociedad para propagar y mejorar la situación del pueblo y de la Sociedad nacional de Hacienda y crédito público. A la Económica amatritense se debe el Ateneo de Madrid.

Llegaron a mucho más combatiendo la organización gremial, la limpieza de sangre, la amortización eclesiástica, y luchando por libertad de cultivo y cerramiento, el Código rural y otras medidas, cuya gravedad y trascendencia política y social no se puede comprender hoy bien, porque los problemas a que se referían, y que afectaban a lo íntimo de la vida española, han sido resueltos hace mucho tiempo desapareciendo la mayor parte de los formidables intereses que impedían su solución satisfactoria.

De todas maneras, no se puede prescindir de la razón y el sentido originarios de las Económicas españolas inspiradas en Asociaciones patrióticas análogas de Suiza a Irlanda. Cuando aquellas se crearon, hacia ya más de un siglo que no se reunían Cortes en España ni la opinión pública tenía modo regular de manifestarse. Los Gobiernos consultaban sólo a sus Consejos oficiales.—Las Económicas fueron, por tanto, la consagración de la influencia de aquella opinión libre en la obra gubernamental, al mismo tiempo que la academia de donde salieron nuestros parlamentarios de 1812.

Por otra parte, representaron la protesta más vigorosa posible contra buena parte del viejo régimen y un sentido moderno y de europeización, característico de sus grandes inspiradores; de Carlos III (uno de los reyes filósofos), Campomanes (el autor del Tratado sobre la regalía de amortización y el cooperador de la expulsión de los jesuitas), y de Jovellanos (el vigoroso impugnador de la Mesta, la Mano muerta, los Gremios y toda la contextura del régimen antiguo).

Este mismo carácter se sostiene en el curso de ochenta años, durante los cuales se ven identificadas las Sociedades Económicas de Amigos del País con la avivación del sentimiento y las aspiraciones liberales de España, como lo demuestran sus obras de 1813 y de la época de la instauración del régimen constitucional y del advenimiento de la democracia.

Demuéstranlo, también, por modo contrario, la declinación de las Sociedades en la época de Carlos IV; la persecución de que fueron objeto en tiempos de Fernando VII y su prostración en el período de 1860 al 68, durante el cual las manifestaciones de la Económica Matritense casi se redujeron a las sesiones para la adjudicación de premios a la virtud, creados por la misma Sociedad en el primero de estos años.

(Concluid).

## Pacotillas

Ha sido robada en Avila la iglesia de San Vicente, llevándose los ladrones varios objetos piadosos y el dinero que había en los cepillos.

Los cepillos, no; claro.

Esos son una especie de cajones donde echan el metal los feligreses, y en su sitio los dejan los ladrones por convenir así a sus intereses, pues limosna en las cajas van echando los fieles, y ellos se la van llevando, lo cual ejecutar ya no pudieran si los cepillos desaparecieran. ¡Por eso son tan cuocos esos pillos que no se llevan nunca los cepillos!

Las romerías gallegas siguen llamando la atención por las piadosas manifestaciones de los que a ellas concurren.

En una que se ha celebrado en San Juan de Rabin (Orense) rieron los mozos de la parroquia con las de otras limitrofes.

Hubo palos, tiros, puñaladas y otras frioleras, resultando muchos heridos, de los cuales, los más graves, son tres devotos y una devota.

Ahora me explico yo que en Orense no haya podido la compañía dramática de Cobena-Thuiller actuar en aquel teatro por falta de público.

Estando acostumbrados aquellos habitantes a las emociones fuertes de las romerías, ¿qué impresión puede causarles una impresión fuerte, por patética que resulte?

¡Ninguna, hombre, ninguna!

Un individuo de la familia del ilustre general Riego se halla en la más desesperada situación, según leo en un periódico de Madrid.

Este mismo periódico pide a los poderes públicos cualquier empleo ó destino para ese desgraciado, descendiente de aquel caudillo de la libertad.

Pero señor, ¿no permiten ya las autoridades que se toque el himno de Riego cuando las masas populares lo piden?

¿Pues que mayor satisfacción para la familia?

Leo:

Desde la carretera de San Fernando estuvieron antes de ayer unos cuantos héroes apedreando las casetas que han sido colocadas para los feriantes.

Eso es valentía y ardor bélico y espíritu bizarro y lo demás leche amerengada.

Como uno que venía antes de ayer en la plataforma de un coche, en el ferrocarril del túnel, hablando y accionando de un modo, que los zulús se hubieran avergonzado de que fueran compatriotas suyos.

Hombre, ¿no habrá algún médico de evitar que los irracionales se mezclen con las personas?

ESTRAÑO.

## A que están expuestos los niños

Fuerte y vigoroso nace el niño, con todas las apariencias de excelente salud; durante los primeros años no hay asomo de malestar ni padecimientos, hasta que de pronto se pone pálido, sus bellos colores desaparecen y el desarrollo físico se para. Sin ganas se entrega a los juegos de su edad, su alegría y vivacidad desaparecen. ¿Qué ha motivado este cambio alarmante? La sangre no se renueva suficientemente y el organismo, en lugar de fortalecerse, se debilita. Los padres, cuidadosos de la salud de sus hijos, no deben perder momento para tomar una determinación enérgica. Esto es lo que ha hecho el señor D. Arturo Arqué, que vive en Barcelona, Arco del Teatro, 57, 3.ª 4.ª, que habiéndose hecho cargo de esta necesidad, hizo tomar a su hijo un reconstituyente eficaz, las Píldoras Pink.

«Desde hace un año, nos escribe, mi hijo Victoriano padecía de una debilidad general muy pronunciada. No tenía ganas ya de participar de las diversiones de sus compañeros. Carecía completamente de apetito, y apesar de todos los remedios administrados no pudimos lograr la menor mejoría. Solamente después de haber tomado las Píldoras Pink, que me habían sido recomendadas, he podido comprobar su curación.»

Hoy come con apetito devorador, ha recuperado sus fuerzas y han reaparecido sus buenos colores.»

Fortificar la sangre, enriquecerla, he aquí el único medio de conjurar el peligro que amenaza a los niños.

Desgraciadamente es demasiado grande el número de los que sucumben a esta debilitación progresiva, y esto a falta de cuidado inteligente. Para restaurar las fuerzas del niño, ningún tónico puede compararse a las Píldoras Pink. Desde la edad de 5 a 6 años, no antes, pueden emplearse con la convicción de un resultado seguro. A esta edad se hace tomar al niño la tercera parte de una píldora después de cada comida. A los 7 años ya se puede dar una píldora y media por día, y de 10 a 12 años una píldora entera después de cada comida. Pronto podrá entonces comprobarse el cambio que se operará en su salud. Los sanos colores volverán, los muslos, tomarán fuerza y agilidad, y el desarrollo se efectuará con normalidad. Tomando las Píldoras Pink, la recuperación de la salud casi siempre y a todas las edades está asegurada. Los niños se curarán del raquitismo y del baile de San Vito, y la anemia, la clorosis, las enfermedades nerviosas ó de estómago, el reuma y la sciática desaparecerán con su uso.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja, ó 21 pesetas las seis cajas.

Nuestros representante para España, Frans Janssens, Cortes, 222; Barcelona.

## ¡Preparen maletas!

En la buena sociedad, en cuanto llega este mes, solocante de verdad.

¡preparen maletas! es el grito de actualidad.

Y entre las gentes modestas que quieren, buscando fiestas, pasar la existencia bien, se dice: ¡preparen cestas! y todos se van al tren.

Con uno ú otro equipaje no hay quien no emprenda un viaje en pos de climas más gratos, y sólo los pelagatos que no tenemos coraje,

ni gusto, ni una peseta para ver tierras extrañas, como el deber nos sujeta, dejamos que la maleta se cubra de telarañas.

Y yo nunca se las quito, pues si ese chisme maldito es útil, para mí nó, porque no le necesito.

¡Qué más maleta que yo!

Muchos van al Sardinero ó á otro punto, á chapuzarse en el mar pérfido y fiero, y hay quien no tiene dinero y va á punto... de arruinarse.

Unos desean salir de España, para vivir en una costa extranjera, y otros no podemos ir ni aun á costa... de cualquiera.

Y aunque mis malos humores requieran climas mejores y el médico lo prescriba, no hay más que tragar saliva y sufrir estos calores.

Y si el mal no me respeta y me dá una pataleta, diré con desdén profundo:

—¡Al sobrarne la maleta, no he de despreciar el mundo!

JOSÉ RODAO.

## Hablando con Reverte.

En el expreso de esta mañana llegó á Sevilla, procedente de Francia, el diestro alcalaíno Antonio Reverte Giménez, marchando inmediatamente á su pueblo natal.

Hemos hablado con el simpático y valiente matador de toros y nos ha autorizado para desmentir rotundamente la especie hecha circular de que no torearía más en España; añadiendo que á nadie manifestó él tales propósitos.

En comprobación de ello nos dijo que el día 8 de Septiembre próximo toreará en la plaza de Murcia; el día 22 en la de Barcelona, y que es muy probable toree el 18 en Sanlúcar de Barrameda.

También nos dijo que el no haber admitido algunas proposiciones que le han hecho distintas empresas españolas, se debía, exclusivamente á tener ya contraidos compromisos, en los días que aquellas le fijaban, con plazas francesas.

Reverte viene muy satisfecho del estado y fortaleza de la pierna lesionada, pues ha adquirido tal fuerza y agilidad, que le permite ejecutar, sin violencia, todas las peligrosas faenas de su profesión.

## Crónica Local

### El asunto de las aguas.

XI

Algunos amigos nuestros nos preguntan si hemos fijado la atención en ciertas frases consignadas en el dictamen de la comisión especial del Excmo. Ayuntamiento y que tendrían una explicación natural si las pronunciara los representantes de la sociedad «Aguas del Gévoras», pero que extrañan en boca de los representantes del pueblo. A esas frases aludimos en uno de nuestros primeros artículos, pero por no hacer interminable la tarea que hemos emprendido, no las dimos á conocer entonces ni las transcribimos hoy; lo haremos otro día.

Hora es ya de que hablemos de las soluciones que puedan darse al problema de las aguas y sean mejores que la propuesta por la comisión especial.

Pero antes de indicárlas, hemos de protestar de que el Ayuntamiento de Badajoz sea el llamado á ofrecer tales soluciones.

Para explotar el negocio del abastecimiento y el del riego de tierras, se constituye aquí una sociedad con el capital que

La realidad demuestra que no tienen rival las aguas minerales alcalinas de:

**Vichy-Hopital,** para el tratamiento de las enfermedades del estómago. Las eminencias médicas para las enfermedada-recomiendan su uso.  
**Vichy-Grande Grille,** des del hígado. Cada botella lleva un dispositivo urinarias (arenillas, dia-co azul VICHY-ETAL. No fiarse de imitaciones.  
**Vichy-Célestins,** betes, gota, reuma, etc.) Producen los mejores y más rápidos efectos, resultando, por tanto, las más económicas. Exíjase el nombre del manantial en las cápsulas y etiquetas.

se estimó suficiente. Esa sociedad, que vendió al Ayuntamiento 700 metros cúbicos de agua, diarios, á perpetuidad, tiene obligación de concluir determinadas obras dentro de un plazo fatal: se alega que no las puede terminar por falta de recursos y en tal situación no se halla otro medio para salir del conflicto, que el de hacer aprontar 68.000 duros al Municipio para ejecutar las obras.

¡Buen modo de cumplir sus obligaciones la sociedad!

Mas ya que la comisión especial se empeña en que la solución la dé el Ayuntamiento y que esa solución sea la de adquirir en 68.000 duros 425 acciones de la sociedad «Aguas del Gévoras», vamos á manifestar otras que nos parecen mejores para los intereses comunales.

La primera que se nos ocurre es la de que la sociedad «Aguas del Gévoras» ceda sus derechos al municipio—(al menos en cuanto el abastecimiento de Badajoz), por el precio que se extipule. Se trata de un servicio que debe ser municipal y no está á cargo de una empresa particular. Si las aguas del abastecimiento pertenecieran á la ciudad, como sucede en algunas poblaciones de España y en muchas del extranjero y no á la sociedad referida, podría hacerse el suministro en las casas por un precio más económico del que hoy tiene y era fácil establecer baños públicos que á los pobres les sería lícito utilizar gratuitamente.

Además el Ayuntamiento tendría un ingreso de importancia por el expresado suministro.

El precio que se fijara por la cesión que indicamos, no se entregaría desde luego, sino que se aplazaría para cuando estuviesen terminadas las obras: la conclusión de estas quedaría á cargo de la sociedad, que es la obligada á ejecutarlas y, que si nó las termina dentro de dos años que quedan de la prórroga, será porque no quiere, pues recursos tiene para ello, aunque otra cosa se alegue.

El presupuesto de las obras aludidas, importa (véase la nota facilitada á la comisión especial) 279.028 pesetas. Las 175 acciones que según dicho informe se puede colocar entre los particulares, ascienden al tipo del 80 por 100 á 140.000 pesetas: lo que resta el Ayuntamiento del último plazo de las 500 mil pesetas en que compró 700 metros cúbicos de agua, consiste en la cantidad de 82.199 pesetas 11 céntimos; el mismo Ayuntamiento adenda á la Sociedad por intereses, ateniéndonos al expresado dictamen, 24.872 pesetas 36 céntimos; pero como la Corporación ha pagado en muchos veranos ya la mitad, ya el total de los gastos hechos para llevar al canal las aguas de los charcos; como esos pagos los hizo el Municipio sin perjuicio de lo que se acuerde en definitiva respecto á quien deban abonarlos, y como parece justo que los satisfaga la sociedad, obligada á dar al Ayuntamiento, sin más desembolso por parte de este que los dos millones, precio de la venta, 700 metros cúbicos diarios de agua, reduciremos dichos intereses á 10.000 pesetas.

Las 140.000 de las acciones que han de tomar los particulares; las 82.000 y pico, resto del último plazo y las 10.000 de intereses, suman 232.199 pesetas 11 céntimos: el presupuesto de las obras no realizadas, asciende, como ya hemos dicho, á 279.028 pesetas; de suerte que para cubrirlo por completo faltarán 46.828'89, saldo que casi pudiera enjugarse con la 37.419 pesetas 9 céntimos que por atrasos del suministro de agua debe la Diputación provincial y con los 7.638 con 3 céntimos que tienen que entregar otros deudores, según el dictamen de la comisión especial; pero es indudable que aún cuando estas dos últimas partidas no pudieran realizarse en los dos años que quedan de prórroga, no por eso dejarían de concluirse las obras de la presa. Si invertidas en ellas 232.119 pesetas 11 céntimos que han de obtenerse de fondos municipales y de 175 acciones que los particulares han de tomar, veían los vecinos que faltaba muy poco para la terminación de dichas obras, seguramente que aprontarían las 46.828 pesetas 88 céntimos, adquiriendo el suficiente número de acciones de las 425 que la co-

misión y el *Nuevo Diario* pretenden adjudicar al Ayuntamiento, á cambio de la friolera de 68.000 duros.

Creemos haber demostrado que la Sociedad Aguas del Gévoras cuenta con recursos para terminar las obras que faltan y que si nó las concluye será porque no quiera, como no querrá ceder el abastecimiento, ó pretenderá que le abonen por dicha cesión (la cual sería un aliciente para que los particulares tomara las 175 acciones que le señala el dictamen) una cantidad muy crecida.

De otras soluciones hablaremos mañana.

Varios socios del Liceo de Artesanos que tratan de celebrar en la plaza de toros una fiesta velocipedo-taurina, se reunirá esta noche á las 10, en dicha sociedad.

Si alguno no recibe citación verbal, que se considere invitado en virtud de este aviso.

**A los alumnos de Septiembre:** clase de repaso durante el verano y preparación para los próximos exámenes.—Ramón Albarán, 30, principal.

Sr. Alcalde: Ayer no fué regado el paseo de San Francisco.

Es de esperar que mañana no suceda lo mismo.

Hay agua en algunas fuentes; pero á las casas, ó á la mayoría de ellas, no llega todavía el deseado líquido.

No es fácil que haya otro pueblo donde abunde tanto la paciencia como en Badajoz.

¿Y las autoridades, hacen algo para poner término al conflicto?

Se habla de oficios energicos dirigidos por el Gobernador civil, á la empresa; pero no sabemos si tiene fundamento la noticia.

**Licororo** El mejor digestivo.

## Tribunales.

JUICIOS ORALES DEL DIA 18.

Sección 2.ª

Procesado: Francisco González Mahu-go, vecino de Barcarrota.

Delito: Hurto.

Fiscal: Sr. Medina.

Abogado: D. Manuel Giménez.

Sección 1.ª

Procesado: Claudio Cabañas, vecino de Higuera de Vargas.

Delito: Lesiones por imprudencia.

Fiscal: Sr. Medina.

Abogado: D. Isidoro Osorio.

JUICIOS ORALES DEL DIA 19.

Procesado: Matias Días Herrero, vecino de Don Benito.

Delito: Lesiones.

Fiscal: D. Angel de Vera.

Abogado defensor: D. Vicente Garcia Tenreiro.

## Pax-Augusta

Así se titula una revista quincenal de literaturas, ciencias y artes que ha empezado á publicarse en esta capital.

Deseamos al nuevo colega muchas prosperidades.

## Santa Catalina.

Han empezado las partidas de dominó en el patio de este establecimiento, que es sin disputa el más cómodo y fresco de cuantos hay en Badajoz.

Todos los días se sirven helados y riquísimo café Moka, traído directamente en las cofas de origen.

Las mejores marcas en vinos y licores del país, 30 por 100 más barato que en ninguna otra parte.

En la Inspección de vigilancia se encuentra depositado á disposición de su dueño un reloj de acero, que fué entregado en la misma por un vecino de esta Capital.

## REGISTRO CIVIL

Día, 19 de Julio de 1901.

### FALLECIDOS.

Ramona García Cabeza, 76 años, concocion.

Pascual Pichoto Cruz, 80 años, senectud.

Francisco Carballo Lopez, 80 años, gripe.

José Robles Machado, 2 años, fiebre infecciosa.

### NACIDOS

Ninguno.

### CASAMIENTOS

Ninguno.

### Alrededor del mundo

El número que se pone á la venta esta semana, reproduce en la portada el precioso cuadro de Palmaroli, En la playa, y publica los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Descubrimientos sobre la vista, El asiático que civilizó á América; Mozart y su calavera; Cómo se forma el huevo; El autor de Ayer, Hoy y Mañana y de Fé, Esperanza y Caridad (Recuerdos de periodistas) ¿Era Polifemo un gorila?; Para producir peces sin espina; La mejor manera de morir; Procesiones satíricas y humorísticas; Los marroquíes y la Prensa; Un gran enemigo de los ingleses; Como se reparten las enfermedades en la escala zoológica; Como se hace la caza de esclavos, y las acostumbradas secciones de Averiguador universal, Caricatura, Preguntas y respuestas, Problemas, Recetas y recreos, etc.

El mismo número contiene otro pliego enonadernable de Las mil y una noches, con preciosas ilustraciones de D. Cesar Alvarez Dumont.

Plaza del Progreso, 1, Madrid.—20 céntimos número,—10 pesetas suscripción al año.

## Servicio telegráfico

### Para la extinción de la langosta

Madrid 19 (22'45).

Los diputados extremeños presentaron una proposición pidiendo á la Cámaraa popular la concesión de un crédito de diez millones de pesetas, para los gastos que origine la extinción de la langosta.

### De viaje

A fines de la próxima semana marchará á Avila el presidente del Consejo de ministros.

### El dique de la Habana

Madrid 19 (22'48).

Telegrafian de Wasigton manifestando que el Gobierno norteamericano, compró á España el dique de la Habana.

### Noticias de Zaragoza

Madrid 14 (22'50).

Los despachos de Zaragoza dicen que reina tranquilidad en dicha población.

Muchos fieles se ponen á orar á la puerta de la Iglesia de la virgen del Pilar.

Se ha celebrado una reunión para pedir que se abran los templos.

Las señoras firman protestas contra el Gobernador civil.

El clero de la iglesia de Santa Cruz, salió para asistir á un entierro, sin que nadie le molestara.

### Dos noticias.

Madrid 20 (9'30).

Sagasta desmiente la noticia de que se venda á los yanquis el dique de la Habana. Lo vendió Aznar.

La ida á Avila la aplazará Sagasta hasta fines de Agosto.